
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

SPD-Stadtratsfraktion Augsburg, Rathausplatz 2, 86150 Augsburg 

 

Frau Oberbürgermeisterin 
Eva Weber 
Rathausplatz 1 
86150 Augsburg 
 
 
 

Augsburg, den 01.12.2023 
 
 
 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
seit 2019 ärgern  sich die Bürger*innen in Pfersee über die angebrachte 
Umlaufsperre am Gollwitzer Steg am Ende der Fahrradstraße Färberstraße. Das 
weißrote Gestänge soll laut Baureferat die Sicherheit erhöhen, weil sie zum 
Passieren des Hindernisses ihr Tempo verlangsamen müssen. Dabei hat die 
zuständige technische Aufsichtsbehörde, die Regierung von Oberbayern, nur eine 
zusätzliche Sicherung des Weges über die Localbahnschienen verlangt, ohne eine 
Festlegung auf eine Umlaufsperre. 
 
Seitdem quetschen sich tagtäglich mehrere hundert Fahrradfahrer*innen – teilweise 
mit Fahrradanhängern, Eltern mit Kinderwagen und Fußgänger*innen durch die 
engen Stangen. Von der Ankündigung, dass die Localbahn die Strecke nun häufiger 
nutzen wolle ist nach wie vor nichts zu spüren. Stattdessen wachsen kleine 
Bäumchen auf den Gleisen. So sind die Augsburger*innen mehr mit dem 
Überwinden der Umlaufsperre beschäftigt statt sich nach links und rechts auf den 
überschneidenden Verkehr entlang der Wertach zu konzentrieren. 
 
In anderen Kommunen, gerade im Allgäu, wo täglich Züge durch die Ortschaften 
fahren, sind bessere Alternativen wie breit voneinander getrennte Pfosten, 
Schranken oder Warnblink-/ und Signalanlagen gefunden worden. 
 
Der Stadtrat und die Bürger*innen vor Ort wurden darum gebeten, ein paar Jahre 
abzuwarten, wie es sich mit der Umlaufsperre entwickelt. Dies haben wir getan und 
müssen feststellen, dass sich die Situation nicht gebessert hat. Weiterhin müssen 
sich alle querenden Passant*innen und Radfahrer*innen an der engen Stelle 
durchzwängen, sind dadurch abgelenkt und die Localbahn hat außerdem ihre 
Fahrten nicht erhöht. 
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
Die SPD- Fraktion stellt deshalb folgenden  
 
 

Antrag: 
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, unter Beteiligung des ADFC, der Bürgeraktion 
Pfersee und den Bürgerinnen und Bürgern aus Pfersee eine alltagstaugliche 
Alternative zur Umlaufsperre zu entwickeln. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, diese Alternative schnellstmöglich umzusetzen. 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
 
 
Dr. Florian Freund       Dirk Wurm 
Fraktionsvorsitzender      stellv. Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
Benjamin Adam  
Stadtrat 


